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U M  J O R N A L  M A I S  P O R  V O C Ê  DESDE 1968

Um abraço por 
Anélio Zanuchi 
e em prol à
Casa da Criança
p. 11 e 14

NOVO GOVERNO

■ O prefeito eleito de Valinhos, Franklin (PL), fez nesta quarta-feira, dia 13, um importante anúncio ao 
revelar o primeiro nome de sua equipe de governo: Renato, ex-jogador do Santos Futebol Clube e da Seleção 
Brasileira, será o novo secretário de Esportes. Página 4

■  O inquérito foi instaurado pelo promotor Rodrigo Sanches Garcia (GAEMA/PCJ-Campinas), por suspeita 
de irregularidades no processo licitatório, com base em denúncia recebida no dia 24 de outubro. Página 5

Valinhos precisa 
intensificar 
esforços para 
alcançar os ODS 

@folhadevalinhos (19) 97141.2437
Cadastre-se e receba 
notícias diariamenteFolha de Valinhos

MP abre Inquérito Civil para investigar 
irregularidades no processo de venda 

AÇÕES DO DAEV S/A

Campanha de Doação de Sangue do Rotary Club Página  6

Encantos de Natal 
no Casarão FEAV
Pagina 12

■ A nova gestão municipal, que 
assumirá em janeiro de 2025, terá 
como um dos principais desafios 
reverter essa tendência e colocar 
Valinhos novamente no caminho 
do desenvolvimento sustentável. 
Será necessário elaborar um plano 
de ação com metas claras e indi-
cadores. Pagina 7 

MEDOS E LUTOS
Psicanalista Vitor 
Vieira lança novo
livro 
p.10

FESTIVAL DE ARTES 
Final de semana com 

apresentações de dança,  
música e exposição  

p.8

Nova Comissão 
Organizadora 
é nomeada

FESTA DO FIGO 2025 

■  A Prefeitura de Valinhos no-
meou na última sexta-feira, dia 8, 
a nova Comissão Organizadora da 
74ª Festa do Figo e 29ª Expogoia-
ba. De acordo com o Decreto nº 
12.342/2024, o grupo é formado 
por um total de 20 pessoas, in-
cluindo membros da atual gestão 
e nomes indicados pelo novo 
governo. Pagina 4
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DIRETO DA REDAÇÃO

Nossa Memória Histórica desta semana viaja no tempo e vai até o ano de 1966, quando trabalhadores se em-
penhavam na finalização do jardim e pátio frontal ao prédio da nova Prefeitura, que seria inaugurada no dia 7 
de setembro daquele ano. No primeiro plano enquanto alguns trabalhadores realizam a colocação do mosaico 
português outros fazem a base para a construção dos mastros das bandeiras do Palácio da Independência - 
isso mesmo - esse é o nome que foi dado ao prédio da Prefeitura. Ao fundo é possivel ver uma parte da Matriz 
de São Sebastião. 

ATMOSFERA

HOJE (16.Nov.)
Sol com algumas nuvens 
e chuva passageira 
durantevo dia. À noite o 
tempo fica firme.
Máx. 25ºC    Mín. 18ºC

DOMINGO(17.Nov.)
Sol com algumas nuvens 
e chuva passageira 
durante o dia. À noite o 
tempo dica firme.
Máx. 28ºC Mín.18ºC

SEGUNDA (19.Nov.)
Sol com algumas nuvens 
ao longo do dia. Noite de 
céu limpo.
Máx. 28ºC Mín. 18ºC

NUMERALHA

R$ 3,62 
esse é o valor que a Conasa 
Infraestrutura está pagando 
por cada uma das ações or-
dinárias do DAEV S/A, que 
estão sendo vendidas

R$ 154,8 mi
esse é o valor que a Conasa 
deve pagar pelas ações e se 
tornar acionista do DAEVS/A

42.770.347
esse é o número de ações 
ordinárias do DAEV S/A que 
foram colocadas a venda 
com o objetivo de aumentar 
o capital da empresa

O vereador Edinho Garcia 
(PRD) apresentou moção, na 
sessão desta terça-feira, 12, pe-
dindo à prefeita Lucimara (PSD) 
que determine a abertura mais 
cedo dos portões da UBS do Jar-
dim Paraíso. Segundo ele, pa-
cientes reclamam por ter de es-
perar na calçada mesmo em dias 
de chuva. 

A ideia do vereador é que os 
portões sejam abertos às 6h, e 
não às 7h, como é atualmente. “A 
UBS tem uma cobertura muito 
boa na entrada principal, do lado 
de dentro. Na semana passada, 
os pacientes tomaram chuva to-

L NOVO GOVERNO O prefeiito eleito Franklin (PL) realizou esta se-
mana o anuncio do primeiro componente de seu governo. O anúncio foi 
relizado na quarta-feira, dia 13, durante entrevista ao podcast Tudo Pode, 
da VTV SBT. O ex-jogador do Santos e da Seleção Brasileira, Renato Dirnei 
Florêncio, conhecido como Renatinho, será o novo Secretário de Esportes 
e Lazer de Valinhos. Franklin também anunciou o nome do secretário 
adjunto, que será Tiago dos Santos, atual presidente do Country Club.

L NOVO GOVERNO 2 O anúncio do none de Renato, foi bem recebido 
pelos valinhenses que, através das redes sociais elogiaram a escolha do 
prefeito eleito Franklin. Conhecido por sua brilhante carreira defendendo 
clubes de renome como Santos, Sevilla (Espanha), Botafogo e a Seleção 
Brasileira, Renato é morador de Valinhos. Franklin justificou sua escolha 
afirmando que seu compromisso é com a revitalização do esporte local 
e a promoção de uma gestão voltada à inclusão e ao desenvolvimento da 
juventude. 

L FESTA DO FIGO 2025 Outra notícia que acabou ganhando a cidade 
esta semana foi o anúncio da nova Comissão Organizadora da 74ª Festa 
do Figo e da 29ª Expogoiaba. O prefeito eleito indicou seus representantes 
para compor a comissão do evento que acontece dias após sua posse no 
dia 1º de janeiro. A presidência da Comissão continua a cargo do atual 
Secretário de Cultura, Ricardo Wagner Sales do Vale e a  vice-presidência 
é de Rodrigo Paulo Ribeiro , o Big.  

LFESTA DO FIGO 2025 Big, que já participou de outras Comissões 
Organizadoras da Festa do Figo, disse essa semana que o objetivo da par-
ticipação dos membros da nova gestão será apenas o acompanhamento 
das ações com o intuito de garantir eficiência no processo de realização do 
evento a partir de 1º de janeiro e que a idealização e execução de todos os 
atos até o dia 31 de dezembro são de total responsabilidade da atual gestão. 

L VENDA DO DAEV S/A 2 Aconteceu na última segunda-feira, dia 11,  
a segunda sessão da Licitação para a venda dos 49% das ações ordiná-
rias do do Departamento de Águas e Esgotos de Valinhos - DAEV – S/A. 
Como a Folha de Valinos já havia noticiado em primeira mão, apenas 
uma empresa compareceu para o certame e assim a sessão  foi rápida, 
pois não houve a fase de disputa por lances de viva-voz. A Conasa Infra-
estrutura S/A amealhou os 49% das ações do DAEV pelo preço minimo 
proposto no edital.

L VENDA DO DAEV S/A 3 A empresa Conasa Infraestrutura S/A, que 
tem sede na cidade de Londrina (PR), se não houver nenhum entrave 
jurídico, já é praticamente dona de 49% das ações do DAEV – S/A. A 
empresa comprou 42.770.347,02 ações ordinária e ofertou por cada 
uma delas o valor mínimo de R$ 3,62.  Se a licitação for homologada, 
o próximo passo será a assinatura do contrato e assim, a Conasa terá o 
direito de explorar os serviços de abastecimento de água e afastamento 
e tratamento de esgoto de Valinhos pelos próximos 35 anos, pagando 
um valor de R$ 154,8 milhões. 

L VENDA EM XEQUE Mas, ao que tudo indica a venda de 49% das 
ações DAEV S/A já não pode ser dada como “líquida e certa”. O  promotor 
Rodrigo Sanches Garcia, do Grupo de Atuação Especial de Defesa do 
Meio Ambiente (GAEMA/PCJ-Campinas), instaurou no dia 6 de outubro, 
véspera da realização da primeira sessão da licitação, um Inquérito Civil, 
para  apurar possíveis irregularidades no processo licitatório. O inquérito 
foi aberto com base em denúncia recebida pelo GAEMA/PCJ-Campinas, 
no dia 24 de outubro. 

L VENDA EM XEQUE 2 Além de instaurar o Inquérito, Dr. Rodrigo 
encaminhou ofício, no dia 7 de outubro, dia do recebimento dos enve-
lopes de habilitação para a Licitação de subscrição de 49% das ações, ao 
diretor-presidente do DAEV, Claudio Weimar Alonso, informando sobre 
a instauração do Inquérito e fazendo algumas recomendações a respeito 
das falhas constatadas no procedimento licitatório.

L VENDA EM XEQUE 3 O Promotor questiona a ausência de infor-
mações relevantes no edital da concorrência, como a revisão do Plano 
Municipal de Saneamento Básico (PMSB) e as negociações em torno 
do Termo de Ajustamento de Conduta (TAC) firmado entre Valinhos e 
o Ministério Público, no tocante ao saneamento básico do município.

Acervo Folha de Valinhos

Edinho Garcia pede abertura mais cedo dos 
portões da UBS do Jardim Paraíso

dos os dias, pois choveu a semana 
toda”, afirma o parlamentar.

O vereador Fábio Damasceno 
reafirma seu compromisso com 
as causas sociais e com a inclu-
são ao destinar R$ 122 mil de sua 
emenda impositiva para a ACESA 
Valinhos. A instituição, reconhe-
cida pelo trabalho essencial que 
realiza na cidade, utilizará o re-
curso para manter o atendimen-
to de 30 crianças que necessitam 
de acompanhamento especial.

A ACESA desempenha um pa-

Vereador Fábio Damasceno destina 
R$ 122 mil para ACESA Valinhos

pel fundamental no cuidado e no 
desenvolvimento dessas crianças, 
oferecendo suporte a suas famílias 
e promovendo uma maior quali-
dade de vida. “Meu compromisso 
é buscar junto soluções que real-
mente impactem a vida da nossa 
população, especialmente da-
queles que mais precisam. É uma 
honra poder contribuir com uma 
entidade tão importante para Va-
linhos”, destacou o vereador.

MEMÓRIA HISTÓRICA 
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opinião
Os artigos assinados são de 
responsabilidade de seus autores e não 
representam a opinião deste jornal.

A decisão de privatizar parte do DAEV, empresa responsá-
vel pelo abastecimento de água e tratamento de esgoto em Va-
linhos, é um assunto que merece a atenção de toda a comuni-
dade. Afinal, estamos falando de um serviço essencial para a 
vida da população, que por décadas foi prestado com qualida-
de e eficiência pela autarquia municipal.

A Folha de Valinhos compreende a necessidade de moder-
nizar e otimizar os serviços de saneamento básico. No entan-
to, a forma como esse processo está sendo conduzido, em es-
pecial a celeridade com que a venda das ações está sendo rea-
lizada, nos causa grande preocupação. A decisão de privatizar 
uma parcela tão significativa do DAEV, tomada em um mo-
mento tão próximo ao fim do mandato da atual administra-
ção, levanta questionamentos sobre a transparência e a legi-
timidade do processo.

É fundamental que a população de Valinhos tenha a opor-
tunidade de acompanhar de perto todas as etapas desse pro-
cesso e de participar ativamente das discussões sobre o futu-
ro do saneamento básico na cidade. Afinal, são os cidadãos va-
linhenses que mais sofrem as consequências de qualquer de-
cisão tomada nesse sentido, sobretudo de um serviço públi-
co que já cobra uma tarifa considerável pela água que chega a 
cada uma das residências. 

O DAEV, ao longo de sua história, desempenhou um pa-
pel fundamental no desenvolvimento de Valinhos, garan-
tindo o acesso à água potável e o tratamento adequado dos 
esgotos para uma grande parte da população. A cidade, ho-
je, se orgulha de ter um dos melhores índices de saneamen-
to básico da região, graças ao trabalho dedicado dos servi-
dores da autarquia.

É preciso ter cautela ao tomar decisões que podem com-
prometer esse patrimônio público. A Folha de Valinhos de-
fende que a privatização do DAEV seja realizada de forma res-
ponsável e transparente, com a participação efetiva da popu-

lação e de todos os setores da 
sociedade civil. É preciso ga-
rantir que os interesses da co-
munidade sejam preservados 
e que a qualidade dos serviços 
de água e esgoto não seja com-
prometida.

A venda de 49% das ações 
do DAEV representa uma mu-
dança significativa no modelo 
de gestão do serviço de sanea-
mento básico em Valinhos, e 
por isso exige um debate apro-
fundado e transparente com 
a sociedade. A população de 
Valinhos merece um proces-
so mais aberto e democráti-

co, com tempo suficiente para discutir e avaliar as implica-
ções da privatização.

A preocupação com a celeridade desse processo é ainda 
maior se considerarmos a recente abertura de um Inquérito 
Civil pelo Ministério Público, que investiga possíveis irregu-
laridades no procedimento licitatório para a venda das ações 
do DAEV. O Ministério Público questiona a ausência de infor-
mações relevantes no edital da concorrência, como a revisão 
do Plano Municipal de Saneamento Básico e as negociações 
em torno do Termo de Ajustamento de Conduta (TAC) firma-
do entre Valinhos e o Ministério Público, no tocante ao sanea-
mento básico do município.

Essas omissões, segundo o MP, podem ter prejudicado a con-
corrência e a transparência do processo. A investigação bus-
ca apurar se houve irregularidades no processo licitatório e 
se os interesses da população foram devidamente protegidos.

Diante desse cenário, é fundamental que a nova gestão mu-
nicipal promova um amplo debate sobre o futuro do sanea-
mento básico em Valinhos, com a participação de especialis-
tas, técnicos, representantes da sociedade civil e, principal-
mente, da população. É preciso avaliar todas as alternativas 
e escolher aquela que melhor atenda aos interesses da cida-
de a longo prazo.

A pressa em privatizar o DAEV, sem o devido cuidado e pla-
nejamento, pode comprometer o futuro do saneamento básico 
em Valinhos. A Folha de Valinhos continuará acompanhando 
de perto esse processo e cobrando transparência e responsa-
bilidade dos gestores públicos.

É preciso ter 
cautela ao 
tomar 
decisões que 
podem 
comprometer 
esse 
patrimônio 
público”

editorial
A pressa em vendar o DAEV: 
uma preocupação para Valinhos 

A proteção da biodiversidade é imprescindível  
M A L U N U N E S *

Diante do agravamento dos efeitos provocados 
pelas mudanças climáticas e dos diversos riscos à vida 
no planeta, o encerramento sem acordo oficial entre os 
mais de 190 países que participaram da COP16, a Confe-
rência das Nações Unidas sobre Biodiversidade, gerou 
frustração e, principalmente, muita preocupação. 
Afinal, esperava-se avanços concretos, especialmente 
relativos ao financiamento, para que os diversos países 
possam atingir as metas do Marco Global Kunmin-
g-Montreal da Biodiversidade, aprovada na COP15, 
realizada dois anos atrás.

As metas buscam 
reverter o perigoso 
declínio ambiental, 
que ameaça a sobre-
vivência de até um 
milhão de espécies e 
causa impacto direto 
na vida de bilhões de 
pessoas na Terra. En-
tre outras medidas, o 
Marco Global estabe-
lece a proteção de 30% 
das áreas terrestres, 
costeiras e oceânicas; 
o investimento anual 
de US$ 200 bilhões para a conservação da natureza; e 
a busca de novos recursos direcionados para Soluções 
Baseadas na Natureza (SBN). Essas são algumas das 
intenções que devem ser alcançados até 2030.

São alvos ambiciosos e necessários, difíceis de 
atingir, mas que interessam o mundo todo, trazendo 
holofote para a América Latina e o Caribe. Segundo 
relatório do Programa das Nações Unidas para o De-
senvolvimento (PNUD), a região que engloba territórios 
do Brasil, Colômbia, Equador, México, Venezuela e Peru 
é a mais biologicamente diversa do mundo. Só a Amé-
rica do Sul abrange acima de 40% da biodiversidade 
da Terra, sendo que 15% dessa riqueza natural está 
concentrada no Brasil.

A conservação, a restauração e o uso sustentável dos 
recursos naturais precisam ser priorizados e todos os 
ecossistemas têm grande importância nessa equação, 
considerando florestas, matas, campos, montanhas, 
rios, lagos, mares, dunas, manguezais, restingas, 
entre outros. A capacidade produtiva dos ambientes 
costeiro-marinhos, por exemplo, que muitas vezes são 
subestimados quando pensamos na conservação da 
natureza, chega a 19% do Produto Interno Bruto (PIB) 
nacional, segundo a Comissão Interministerial para 
os Recursos do Mar, órgão ligado ao Governo Federal.

Ao olharmos com cuidado para o mar, no entanto, 
a situação é preocupante. Os manguezais, um dos 
ecossistemas mais importantes para a biodiversidade 
marinha, capazes de armazenar até cinco vezes mais 
carbono que algumas florestas tropicais, merecem 
mais atenção. Trezentos municípios costeiros se 
beneficiam desse ecossistema, responsável por até 
50% da pesca artesanal, sustentando o ciclo de vida 
de espécies marinhas de alto valor comercial, como 

robalos, tainhas, siris, ostras e caranguejos. 
Estudo inédito da coleção Oceano sem Mistérios, 

lançado na COP16, revela que os manguezais brasileiros 
armazenam 1,9 bilhão de toneladas de CO2 (dióxido de 
carbono) e podem gerar até R$ 48 bilhões em créditos de 
carbono, considerando um cenário conservador, basea-
do apenas no mercado voluntário brasileiro.

Apesar do enorme potencial econômico e importân-
cia ecológica, os manguezais estão em perigo em todo 
o mundo e são alvo de constante pressão por atividades 
humanas. Esse descuido representa uma ameaça real 

ao equilíbrio natural 
no combate às mudan-
ças climáticas, já que, 
além de reter o gás car-
bônico - que contribui 
com o aquecimento do 
planeta -, os mangue-
zais são barreiras na-
turais e engenheiros 
ecossistêmicos para 
as regiões costeiras, 
diminuindo a força 
das ondas, evitando 
inundações e erosões.

Ainda com os olhos 
voltados para o mar, os recifes de corais também mere-
cem atenção na COP16. Apenas no Brasil, geram R$ 167 
bilhões em serviços de proteção às comunidades costei-
ras e para o turismo. Os corais, mesmo ocupando 0,1% 
do fundo do oceano, são essenciais para 25% da vida 
marinha, além de minimizar riscos de danos causados 
por ressacas e alagamentos em regiões próximas ao mar.

Com base em dados de mercado e análise das ativida-
des turísticas nos cinco principais destinos com recifes 
de corais no Brasil – Fernando de Noronha e Ipojuca (PE), 
Maragogi e São Miguel dos Milagres (AL) e Caravelas 
(BA) –, o impacto econômico do turismo nesses locais 
ultrapassa R$ 7 bilhões anuais em atividades de lazer 
e recreação. 

Porém, assim como ocorre com os manguezais, a 
sobrevivência dos recifes de corais está ameaçada. 
Segundo o Painel Intergovernamental sobre Mudanças 
Climáticas (IPCC), até 90% desses ecossistemas podem 
ser perdidos até 2050. Uma das principais ameaças é o 
branqueamento provocado pelo aquecimento e acidifi-
cação do oceano. Esse processo torna esses organismos 
vulneráveis, podendo levá-los à morte.

Nos voltando para terra firme, também não faltam 
bons motivos para que os países reafirmem compromis-
sos e ajustem estratégias de conservação e recuperação 
dos ecossistemas. A integração entre desenvolvimento 
econômico sustentável, conservação ambiental e pro-
teção da biodiversidade é a chave para garantir que os 
benefícios naturais sigam gerando riqueza, segurança 
alimentar, bem-estar social e resiliência climática.

*Malu Nunes é diretora executiva da Fundação Grupo 
Boticário de Proteção à Natureza e membro da Rede de 
Especialistas em Conservação da Natureza

Mudança é sinônimo de incerteza e os riscos são 
sempre a verdade presente mais forte. É nessas horas 
de incerteza que o apoio de pessoas em que confiamos 
faz toda a diferença. Quando se trata, em especial, de 
mudanças de mindset, alguns riscos geralmente estão 
entre os principais motivos pelos quais as pessoas de-
sistem de seus sonhos, muitas vezes sem nem mesmo 
tentar alcançá-los. 

O risco do fracasso, por exemplo, aciona um dos 
piores vilões das mudanças: o medo de falhar. Essa 
é uma barreira comum, levantada pelas pessoas 
quando diante da necessidade de mudar. O medo 
de fracassar pode impedir as pessoas de até mes-
mo tentarem coisas novas. Mas, se você não tentar 
por medo de fracassar, saiba que já fracassou. Se 
Ayrton Senna tivesse abdicado de seus objetivos 
após enfrentar dificuldades em sua carreira, nós 
nunca teríamos assistido a todas as suas históricas 
vitórias.

Já o risco financeiro pode dificultar a mudança 
do mindset de várias maneiras. Uma das principais 
é que o medo de perder dinheiro acaba impedindo a 
pessoa de tomar decisões que podem mudar positi-
vamente a sua vida, e gerar um foco excessivamente 

direcionado ao ganho (ou não) de dinheiro, promovendo 
falta de confiança em suas habilidades e dificultando o 
desenvolvimento de um mindset mais positivo e focado 
no crescimento pessoal.

Por outro ângulo, quando as pessoas mudam, podem 
ser rejeitadas por amigos, familiares ou colegas que 
não entendem ou não apoiam suas escolhas. Também é 
comum que, à medida que a pessoa se transforma, ela 
mude seus pensamentos e seu modo de agir e passe a não 
se encaixar mais nos antigos grupos aos quais pertence. 
Isso gera uma sensação de perda, de solidão e até mesmo 
de rejeição social.

Esses são alguns riscos que podem estar associados 
à mudança, em especial a mudança de mindset. Mas, 
se você sabe que precisa mudar, precisa também saber 
que vai enfrentá-los, e não esmorecer. Aí, entra em cena 
a determinação e a resiliência, que servem de suporte 
para combater as adversidades que se apresentam 
pelo caminho. Riscos sempre existirão. Não se pode, no 
entanto, ceder a eles. Há que seguir adiante.

Janguiê Diniz - Fundador e presidente do Conselho de 
Administração do grupo Ser Educacional - Presidente 
do Instituto Êxito de Empreendedorismo

os riscos da mudança
JA N G U I Ê  D I N I Z *
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NOVO GOVERNO

Ex-jogador do Santos e da Seleção Brasileira, Renato Dirnei Florêncio, conhecido 
como Renatinho, assume a pasta e promete um novo tempo para o esporte em 
Valinhos. Tiago dos Santos, atual presidente do Country Club, será o secretário 
adjunto da pasta

Da Redação

O prefeito eleito de Valinhos, 
Franklin (PL), fez nesta quarta-fei-
ra, dia 13, um importante anún-
cio ao revelar o primeiro nome 
de sua equipe de governo: Rena-
to, ex-jogador do Santos Futebol 
Clube e da Seleção Brasileira, se-
rá o novo secretário de Esportes. 
A divulgação foi feita durante en-
trevista concedida ao podcast Tu-
do Pode, da VTV SBT. Tiiago dos 
Santos, atual presidente do Cou-
ntry Club, será o secretário ad-
junto da pasta.

Franklin, que assumirá a Pre-
feitura em janeiro de 2025, des-
tacou a escolha dos nomes como 
parte de seu compromisso com a 
revitalização do esporte local e a 
promoção de uma gestão voltada 
à inclusão e ao desenvolvimento 
da juventude.

“Morador de nossa cidade, Re-
nato está em Valinhos há 30 anos 
e é uma referência dentro e fora 
dos campos. Sua trajetória como 
atleta de alto nível e seu exem-
plo de liderança serão fundamen-
tais para abrir novas portas para 
a juventude e fomentar iniciati-
vas que promovam o esporte, em 
todas as suas modalidades, como 
ferramenta de educação, saúde e 
inclusão”, afirmou Franklin.

O prefeito eleito ressaltou ain-
da a importância do esporte como 
uma poderosa ferramenta de trans-
formação social. “O esporte é es-
sencial para afastar nossas crian-
ças das ruas, oferecendo um am-
biente seguro e repleto de oportu-
nidades para seu desenvolvimen-
to pessoal e social. Investir em ati-
vidades esportivas vai além de es-
timular habilidades físicas e men-
tais, é uma maneira de promover 
valores como disciplina, trabalho 
em equipe e perseverança, que são 
cruciais para a construção de um 
futuro mais promissor para nossa 
juventude”, disse Franklin.

Renato, conhecido por sua bri-
lhante carreira defendendo clubes 
de renome como Santos, Sevilla 
(Espanha), Botafogo e a Seleção 
Brasileira, ressalta que o novo car-
go traz consigo grandes desafios.

“A missão que foi atribuída a 
mim pelo prefeito eleito Franklin 
é a de  fazer de Valinhos referência 
em atividades esportivas, com pro-
jetos que promovam saúde e fo-
mentem os talentos locais, ofere-
cendo oportunidades para todos. 
Agradeço a confiança e a oportu-
nidade, e me sinto honrado por 
poder contribuir com a constru-
ção de uma nova história para a 
nossa cidade”, declarou Renato.

O prefeito eleito também refor-
çou que a nomeação de Renato e 

Franklin anuncia Renato, 
ex-jogador da Seleção para 
a Secretaria de Esportes

Tiago simboliza o compromisso 
de sua gestão em atrair profissio-
nais que combinem competência 
técnica e vivência em diferentes 
áreas de atuação. A nova lideran-
ça da Secretaria de Esportes pro-
mete um novo fôlego para as po-
líticas esportivas da cidade, com 
programas que abrangem desde 
o esporte recreativo e amador até 
iniciativas de base, incentivando a 
participação comunitária e a des-
coberta de novos talentos.

A cerimônia de posse de 
Franklin e de sua equipe de se-
cretários está marcada para ja-
neiro de 2025, quando Valinhos 
iniciará um novo ciclo de gestão 
municipal.

Sobre Renato
Renato Dirnei Florêncio, co-

nhecido como Renatinho, nasceu 
em 15 de maio de 1979, iniciou sua 
carreira no Guarani Futebol Clu-
be após fazer um teste na cidade 
de Valinhos. Transferiu-se para 
o Santos Futebol Clube em 2000, 
conquistando dois Campeonatos 
Brasileiros (2002 e 2004) e a Bo-
la de Prata em 2003. Pela Sele-
ção Brasileira, foi campeão da Co-
pa América (2004) e da Copa das 
Confederações (2005). Jogou no 
Sevilla, onde conquistou a Copa 
da UEFA, Copa do Rei, Supercopa 
Europeia e da Espanha, atingindo 
279 partidas e sendo homenagea-
do como Eterno Capitão. Renati-
nho tem uma vida caracterizada 
pelo amor e dedicação ao espor-
te e, ao longo de toda a sua traje-

tória, levou o nome de Valinhos 
por onde passou.

Sobre Thiago
Nascido e criado em Valinhos, 

Tiago dos Santos possui MBA em 
Gestão Pública com ênfase em Ci-
dades Inteligentes e combina sua 
dedicada formação acadêmica 
com uma sólida experiência prá-
tica em diferentes setores. Atuou 
como vendedor e, nos últimos se-
te anos, trabalhou como assessor 
de vereador, adquirindo uma visão 
aprofundada das necessidades e 
dos desafios da cidade. Atualmen-
te exercendo o cargo de presiden-
te do Country Club Valinhos, Tia-
go tem se envolvido ativamente 
com a comunidade, promoven-
do eventos e iniciativas para me-
lhorar a qualidade de vida local. 
Candidato a vereador pela Fede-
ração PSDB Cidadania nas elei-
ções municipais de 2024, Tiago 
teve 682 votos.

DA REDAÇÃO  A Prefeitura de Va-
linhos nomeou na última sex-
ta-feira, dia 8, a nova Comissão 
Organizadora da 74ª Festa do Fi-
go e 29ª Expogoiaba. De acordo 
com o Decreto nº 12.342/2024, 
o grupo é formado por um total 
de 20 pessoas, incluindo mem-
bros da atual gestão e nomes 
indicados pelo novo governo. 

Por acontecer no mês de ja-
neiro, a contratação de empresa 
para realização da Festa, deci-
são quanto ao modelo do even-
to, baile da rainha, decoração, 
manutenção e infraestrutura do 
Parque e todos os outros trâmi-
tes para viabilizar as festivida-
des são de total responsabilida-
de do atual governo. 

Segundo Rodrigo Paulo Ri-
beiro Big, um dos indicados pa-
ra compor a Comissão, o obje-
tivo da participação dos mem-
bros da nova gestão será apenas 
o acompanhamento das ações 
com o intuito de garantir efi-
ciência no processo de reali-
zação do evento a partir de 1º 
de janeiro. “Importante desta-
car que a idealização e execu-
ção de todos os atos até o dia 31 
de dezembro são de total res-
ponsabilidade da atual gestão. 
Os  nomes indicados pelo no-
vo governo, que terá início em 
2025, terão como meta apenas 
o acompanhamento dos traba-
lhos”, afirma Big.   

Nova Comissão Organizadora: 

Presidente: Ricardo Wagner 
Sales do Vale;
II -  Vice-Presidente: Rodrigo 
Paulo Ribeiro;
III - Tesoureiro: Rebeca Lear-
dine Quijada;
IV -  Atrações Culturais:
a) Fernando Squizatto;
b) Mírcio Antônio Signoreto;
V -  Comunicação:
a) Denise Sciammarella;
b) Pamella Cherácomo;
VI - Entidades Assistenciais: 
Aluísio José Mamprin Brunello;
VII - Fiscal: Thamirez Ferrari;
VIII - Infraestrutura e servi-
ços públicos:
a) Alexandre E.  de Oliveira;
b) Mário Ivo Mengon;
IX -  Jurídico:
a) Thiago Galvão Capellato;
b) Marcelo Silva Souza;
X -  Segurança:
a) Argeu Alencar da Silva;
b) Osvaldo Luiz Rocco;
XI -  Turismo: Vitor Pontes;
XII -  Comissão da pessoa 
com deficiência:
a) Ana Claudia C. F. Scavitti;
b) Vagner Alves; 
XIII -  Fundo Social de Soli-
dariedade:
a) Carina Wedekin Duarte;
b) Fábio de Oliveira Cuono;
XIV -  Administração do Parque 
Municipal Monsenhor Bruno
Nardini: Adriano  Vitorino.

Nova Comissão Organizadora 
da 74ª Festa do Figo 
e 29ªExpogoiaba é nomeada
Nova comissão assume organização da Festa do Figo, 
mas atual gestão finaliza preparativos

NOVO GOVERNO

DA REDAÇÃO A Câmara MUnici-
pal realizou na última quar-
ta-feira, dia 13, sessão solene 
para homenagear três mulhe-
res envolvidas em resgatar, tra-
tar e encaminhar animais pa-
ra adoção. 

Vereadores entregam a ho-
menagem para Eliane Luzia Gi-
bim, uma das fundadoras do 
grupo Adoráveis Vira-Latas, e 
para as protetoras independen-

tes Andrea Cristina Dezane e Jo-
vana Cristina Ferreira da Silva. 

O evento na Câmara integra a 
honraria São Francisco de Assis, 
criada em 2013 para homena-
gear pessoas ou entidades que 
prestam serviços à comunida-
de voltados à causa animal. Um 
Decreto Legislativo de e 2013, 
de autoria do vereador César 
Rocha (Pode) instituiu a con-
decoração. 

Protetoras de animais recebem 
homenagem na Câmara
A Sessão Solene da Honraria São Francisco de Assis 
aconteceu na última quarta-feira, dia 13

O prefeito eleito Franklin (PL) e o futuro Secretário de Esportes e de 
Lazer de Valinhos, Renato, ex-jogador do Santos Futebol Clube e da 
Seleção Brasileira

SÃO FRANCISCO DE ASSIS
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DAEV S/A

Concorrência Pública que teve apenas a participação da Conasa Infraestrutura é 
questionada pelo MP  por ausência de informações relevantes e concorrência restrita 

Da Redação

A venda de 49% das ações do 
Departamento de Águas e Esgotos 
de Valinhos (DAEV) para a empre-
sa Conasa Infraestrutura S/A tem 
gerado polêmica e uma investiga-
ção do Ministério Público. O ne-
gócio, que está sendo fechado por 
R$ 154,8 milhões, uma vez que a 
segunda fase da licitação aconte-
ceu na última segunda-feira, dia 11, 
tendo apenas a Conasa como em-
presa participante, já estava sob 
investigação do Grupo de Atuação 
Especial de Defesa do Meio Am-
biente (GAEMA/PCJ-Campinas), 
que instaurou no dia 6 de outu-
bro, véspera da realização da pri-
meira sessão da licitação, um In-
quérito Civil. 

O inquérito foi instaurado pelo 
promotor Rodrigo Sanches Garcia 
(GAEMA/PCJ-Campinas), por sus-
peita de irregularidades no proces-
so licitatório, com base em denún-
cia recebida no dia 24 de outubro. 
Além de instaurar o Inquérito, Dr. 
Rodrigo encaminhou ofício, no dia 
7 de outubro, dia do recebimento 
dos envelopes de habilitação para 
a Licitação, ao diretor-presidente 
do DAEV, Claudio Weimar Alonso, 
informando sobre a instauração 
do Inquérito e fazendo algumas 
recomendações a respeito das fa-
lhas constatadas no procedimen-
to licitatório.

O Promotor questiona a ausên-
cia de informações relevantes no 
edital da concorrência, como a re-
visão do Plano Municipal de Sa-
neamento Básico (PMSB) e as ne-
gociações em torno do Termo de 
Ajustamento de Conduta (TAC) fir-
mado entre Valinhos e o Ministé-
rio Público, no tocante ao sanea-
mento básico do município. Se-
gundo Garcia, essas omissões po-
dem ter prejudicado a concorrên-
cia e a transparência do processo.

A Conasa Infraestrutura, única 
empresa a participar da licitação, 
apresentou a proposta mínima, de 
R$ 3,62 por ação ordinária (foram 
colocadas a venda 42.770.347,02 
ações ordinárias) e, caso o proces-

MP abre Inquérito Civil para 
investigar irregularidades no 
processo de venda das ações 

so prossiga, pode se tornada a nova 
acionista do DAEV S/A. A empresa 
terá o direito de explorar os servi-
ços de abastecimento de água e es-
gotamento sanitário de Valinhos 
pelos próximos 35 anos.

A Prefeitura de Valinhos, por sua 
vez, defende a legalidade do proces-
so e afirma que todas as etapas fo-
ram realizadas de forma transparen-
te. O diretor-presidente do DAEV, 

Claudio Weimar Alonso, justifica a 
participação de apenas uma empre-
sa na licitação, comparando o caso 
com a venda de ações da Sabesp.

Ao tomar conhecimento da 
abertura do Inquérito Civil no fi-
nal da tarde desta quinta-feira, dia 
14, a Folha de Valinhos, encami-
nhou pedido de informação à As-
sessoria de Comunicação do DAEV, 
mas não obteve retorno.

DA REDAÇÃO A empresa Conasa 
Infraestrutura S/A, que tem se-
de na cidade de Londrina (PR), 
já é praticamente dona de 49% 
das ações do Departamento de 
Águas e Esgotos de Valinhos –
DAEV – S/A. A empresa ofertou o 
valor mínimo de R$ 3,62 por ação 
ordinária da empresa de sanea-
mento básico de Valinhos e vai 
ter o direito de explorar os ser-
viços de abastecimento de água 
e afastamento e tratamento de 
esgoto de Valinhos pelos próxi-
mos 35 anos.

A segunda sessão da Licita-
ção para a venda dos 49% das 
ações ordinárias do DAEV – S/A 
aconteceu na manhã desta ter-
ça-feira, dia 11, e foi rápida, uma 
vez que, somente a Conasa In-
fraestrutura S/A demonstrou in-
teresse pelos papeis da empre-
sa valinhense. Não houve lances 
de viva-voz , o que poderia, ca-
so houvesse mais concorrentes 
disputando o certamente, a me-
lhora no preço da ação. Assim, 
a Conasa amealhou os 49% das 
ações do DAEV pelo preço pro-
posto no edital.

A Subscrição de Ações tinha 
por objetivo o aumento do capi-
tal social do DAEV S/A. Mas ao 
que tudo indica, não houve um 
substancial aumento neste capi-
tal como era pretendido.

Para o atual presidente do 
DAEV S/A, Claudio Weimar 
Alonso  o processo de subscri-
ção das ações para aumento de 
capital da DAEV S.A. está sen-
do feito dentro da legalidade e 
de forma totalmente transpa-
rente, com a devida divulga-
ção de todas as etapas. “Abri-
mos a sessão para os interessa-
dos e, assim como acontece em 
muitas licitações, uma empre-
sa compareceu e cumpriu com 
os requisitos de credenciamen-
to estabelecidos no edital. Um 
exemplo semelhante é a Sabesp, 
a maior empresa de saneamento 
da América Latina, que também 
teve apenas uma interessada em 
suas ações”,explicou.

De acordo com o subitem II, 
do item 20.25 da Seção VII, do 
Edital de Concorrência Públi-
ca 001/2024, que trata “Da jus-
tificativa da licitação e das in-
formações sobre a DAEV S.A” 
é apontado que: “a realização 
do Evento de Aumento de Ca-
pital da DAEV S.A., mediante a 
emissão de 42.770.347,02 novas 
ações ordinárias, corresponden-
do a 49% (quarenta e nove por 
cento), as quais serão subscri-
tas e integralizadas pela Adju-
dicatária selecionada por meio 
da presente Licitação”, ou se-
ja, se cada ação foi vendida pe-
lo valor mínimo de R$ 3,62, en-
tende-se que a Conasa vai apor-
tar no DAEV uma quantia de R$ 
154.828.656,21.

Desta forma, a Prefeitura 
de Valinhos, como detentora 
de 51% das ações ordinárias  - 
43.625.754 – teria o DAEV S/A 
a quantia de R$ 157.925.228,79.

A Folha de Valinhos realizou 
um calculo com base no valor 
definido pelo estudo realizado 
pela Fundação Instituto de Ad-
ministração – FIA – contratado 
pelo DAEV em 2022 – para fazer 
uma avaliação do Valuation (va-
lor) da então autarquia, apontan-
do que a mesma poderia valer 
R$ 155 milhões, incluindo nes-
te total “a incorporação dos ati-
vos e o do total de passivos/dívi-
das, sendo destacada a incorpo-
ração de 50% da "Dívida do Sé-
culo", destaca o relatório da FIA.

A Folha de Valinhos entrou 
em contato com a Assessoria 
de Comunicação da Conasa em 
Londrina no Paraná, na quin-
ta-feira, dia 14, solicitando um 
posicionamento da companhia 
a respeito da compra do lote de 
49% das ações ordinárias do 
DAEV S/A, sobretudo em rela-
ção ao seu interesse em operar 
o sistema de abastecimento de 
águas e o de afastamento e trata-
mento de esgotos de Valinhos. A 
Assessoria informou que a Con-
sa só irá se manifestar após a ho-
lologação da subscrição,

Conasa adquire 49% 
das ações do DAEV 
por valor mínimo

AÇÕES DO DAEV S/A

Empresa irá pagar R$ 154,8 milhões para assumir 
a gestão dos serviços de água e esgoto por 35 anos

Falta de informações sobre a revisão do Plano Municipal de Sa-
neamento Básico: O edital da concorrência não mencionou que o pla-
no estava em processo de revisão, o que pode ter influenciado as pro-
postas das empresas participantes.

Omissões sobre o Termo de Ajustamento de Conduta (TAC): O edi-
tal não detalhou as obrigações estabelecidas no TAC e as negociações em 
curso, o que pode ter gerado um desequilíbrio econômico no contrato.

Possibilidade de prejuízo para o serviço público: As irregularida-
des apontadas pelo Ministério Público podem comprometer a quali-
dade dos serviços de água e esgoto prestados à população de Valinhos.

A investigação do Ministério Público busca apurar se houve irre-
gularidades no processo licitatório e se os interesses da população fo-
ram devidamente protegidos. A comunidade de Valinhos acompanha 
de perto o desenrolar da investigação e espera que todas as dúvidas se-
jam esclarecidas.

Os principais pontos questionados 
pelo Ministério Público são:
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Da Redação

Rotary Club de Valinhos 
realiza 11ª campanha em 2024

DOAÇÃO DE SANGUE 

Nova estrutura no Largo 
São Sebastião gera 
polêmica e questionamentos

DA REDEÇÃO: Quem transitou 
pelo centro de Valinhos nas úl-
timas semanas certamente no-
tou uma nova estrutura metá-
lica, semelhante a um trailer, 
instalada no Largo São Sebas-
tião, bem em frente à Rua Antô-
nio Carlos. A construção, que se 
encontra em um local de grande 
importância histórica e cultu-
ral da cidade, tem gerado ques-
tionamentos e críticas por par-
te da população.

Localizado em uma área consi-
derada o marco zero de Valinhos, 
o Largo São Sebastião abriga a Ma-
triz de São Sebastião e é um dos 
pontos mais tradicionais da cida-
de. A instalação de uma estrutu-
ra comercial nesse local, que de-
veria ser protegido pelo patrimô-
nio histórico, tem sido vista como 
inadequada por muitos morado-
res e comerciantes.

A nova construção tem gera-
do preocupação, especialmente 
em relação à segurança dos pe-
destres, principalmente no perí-
odo natalino, quando o Largo se 
torna um ponto de encontro para 
compras e celebrações. A presen-
ça de um obstáculo fixo no meio 
do espaço público pode dificultar 
a circulação de pessoas e aumen-
tar o risco de acidentes.

Durante a campanha eleitoral, 
diversos candidatos apresentaram 
propostas para revitalizar o cen-

tro de Valinhos, com o objetivo de 
fortalecer o comércio local e re-
cuperar a importância histórica 
da região. A instalação desse no-
vo empreendimento parece con-
tradizer esses projetos e compro-
meter os esforços para revitalizar 
o centro da cidade.

A Folha de Valinhos entrou em 
contato com a Prefeitura Muni-
cipal para obter informações so-
bre a autorização para a constru-
ção da estrutura, questionando o 
embasamento legal e o procedi-
mento utilizado. No entanto, até 
o fechamento desta edição, a ad-
ministração municipal não se ma-
nifestou sobre o assunto.

A ausência de informações por 
parte da Prefeitura gera ainda mais 
incertezas e preocupações em re-
lação à legalidade e à adequação da 
obra. A população de Valinhos exi-
ge transparência e esclarecimen-
tos sobre essa questão, que afeta 
diretamente o patrimônio histó-
rico e cultural da cidade.

É fundamental que a Prefeitu-
ra se manifeste sobre o assunto e 
esclareça à população como foi 
concedida a autorização para a 
construção dessa estrutura. Além 
disso, é preciso avaliar o impacto 
dessa obra no projeto de revitali-
zação do centro de Valinhos e to-
mar as medidas necessárias para 
garantir a segurança e o bem-es-
tar dos cidadãos.

CENTRO

Construção de um trailer para comércio ambulante no coração 
histórico de Valinhos causa controvérsia e preocupações com a 
segurança e o projeto de revitalização do centro

Na próxima terça-feira, dia 19, 
das 8h30 às 12h, acontece a  cam-
panha  de número 247ª de Doação 
de Sangue do Rotary Club de Va-
linhos em parceria com o Hemo-
centro da Unicamp e a Secretaria 
de Saúde de Valinhos. Essa será a 
11ª campanha deste ano. A doação 
de sangue acontece na sede do Ro-
tary,  localizada na Vila Santana. 

Com a proximidade das festas 
de final de ano e das férias os ban-
cos de sangue da região são ainda 
mais exigidos e essa é uma das preo-
cupações da presidente do Rotary 
Club de Valinhos, Kirsten de Vuo-
no Geismar Petineli, sobretudo em 
fazer com que Valinhos continue a 
colaborar na manutenção dos esto-
ques de sangue para atender a de-
manda que nessa época do ano au-
menta muito.

Entre janeiro e outubro deste ano 
a parceria entre o Rotary Club e o 
Hemocentro da Unicamp permitiu 
a coleta de 663 bolsas de sangue, o 
equivalente a 298,35 litros, que foram 
suficientes, segundo o Hemocentro, 
para impactar e salvar 2.749 vidas, 
uma média de 275 vidas por mês.

No mesmo período – janeiro a 
outubro – a campanha de doação de 
sangue do Rotary recebeu 786 doa-
dores, uma média de 76,6 doadores/
mês. Segundo Kirsten, o número de 
doadores e de bolsas coletadas tem 
crescido nos últimos anos, o que é 
uma excelente notícia para quem 
precisa de sangue. A média histó-

rica é de 62,5 bolsas coletadas por 
mês, com uma média de 18 novos 
doadores. Contudo ela volta a res-
saltar a importância de aumentar 
o número de doadores, pois  o vo-
lume coletado mensalmente não é 
suficiente para atender a demanda 
de sangue da cidade de Valinhos. 

Para ser um doador, é importan-
te estar apto e atender aos critérios 
estabelecidos pelo Hemocentro da 
Unicamp, que podem ser consulta-
dos no site www.hemocentro.uni-
camp.br. A apresentação de um do-
cumento de identificação com foto, 
como RG ou CNH, e a informação 
do endereço completo, incluindo o 
CEP, são obrigatórios no dia da doa-

ção. Menores de 18 anos também 
devem apresentar um formulário 
de autorização dos responsáveis.

O Rotary Club reforça que a doa-
ção de sangue é um ato de amor e 
solidariedade que salva vidas. A 
organização espera contar com a 
adesão da população para superar 
as expectativas e garantir o suces-
so da campanha.

SERVIÇO:
Campanha Mensal de Doação de Sangue
Data: 19 de novembro de 2024
Local: Sede do Rotary Club de Valinhos, 
Rua Doze de Outubro, 635, Vila Santana
Horário: Das 8h30 às 12h
Informações e dúvidas: (19) 3871-2821 / 
(19) 3871-2505

Em parceria com o Hemocentro da Unicamp, a campanha busca salvar vidas e garantir o 
estoque de sangue para o fim de ano

A Secretaria de Esportes e Lazer 
de Valinhos,  promove neste sábado 
(16) a 5ª edição do Rolimã Noturno, 
que será realizado a partir das 18h, 
na Rua Sete de Setembro – Centro, 
em frente ao Banco do Brasil.

A inscrição é gratuita e deve ser 
realizada no local, antes do evento. 
É necessário levar o próprio carri-
nho de rolimã. Haverá ainda pula 
pula, pipoca e algodão doce gra-
tuitos, food trucks e o sorteio de 
carrinhos de rolimã, camisetas e 
brindes.

Valinhos terá a 5ª edição do Rolimã de Rua Noturno

Da Redação

Evento acontece neste sábado, dia 16, e terá pula pula, pipoca, algodão doce e food truck
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Fone:  19-38698499  

Pastor Rui Mendes Faria - Comunidade Evangélica Cristo Vive

Adoção: Um Ato de Amor e 
Transformação de Vidas – parte 1  

A decisão de adotar não apenas muda a vida de uma criança, 
mas também enriquece a família com amor e propósito.

A adoção é um gesto de profundo amor, uma decisão que 
abre as portas de um lar para acolher uma nova vida e transfor-
má-la para sempre. No Brasil, milhares de crianças aguardam 
uma oportunidade para terem um lar definitivo, e o ato de ado-
tar é uma experiência que envolve desafios, responsabilidades 
e, acima de tudo, um grande coração.

Em Valinhos e na região, cada vez mais famílias têm con-
siderado a adoção como uma maneira de formar ou expandir 
suas famílias. A jornada de adoção, no entanto, exige prepara-
ção emocional, compreensão das leis e paciência. A burocracia 
e o tempo de espera podem ser desafios para muitos pais ado-
tivos, mas, ao final, a recompensa de oferecer um lar, amor e 
segurança a uma criança é incomparável.

Em Valinhos, a Casa da Criança e do Adolescente – criada 
pelo meu amigo Anélio Zanuchi – desenvolve um importante 
trabalho que pode ajudar famílias que buscam aprender e en-
tender sobre essa questão. O Programa Família Acolhedora de-
senvolvido pela Casa da Criança em parceria com a Secretaria 
de Assistência Social, visa habilitar famílias para o acolhimento 
de crianças e adolescentes vítimas de maus tratos. O Acolhi-
mento Familiar busca oferecer à essas crianças um lar tempo-
rário seguro e afetivo, enquanto questões de ordem judiciais 
relacionadas a situações que as colocaram em vulnerabilidade 
são resolvidas.

Não se trata aqui de um programa de adoção, o Família Aco-
lhedora, não tem essa finalidade, mas acredito que possa ser 
uma experiência de amor enriquecedora para casais ou famí-
lias que pensem em adotar uma criança. 

As crianças e adolescentes têm o direito de crescer em um 
ambiente receptivo, principalmente aqueles que não puderam 
continuar com suas famílias de origem, por violação de direi-
tos. Faço um convite a você, vá até a Casa da Criança e do Ado-
lescente e conheça o Programa Família Acolhedora.

A divulgação do ranking de De-
senvolvimento Sustentável das Ci-
dades – Brasil (IDSC-BR) 2024 – 
mostra que Valinhos terá grandes 
desafios para cumprir a Agenda 
2030 estabelecida pela da Organi-
zação das Nações Unidas (ONU) e 
assinada por 193 Nações, incluin-
do o Brasil. (saiba mais no texto ao 
lado) e que devem ser cumpridos 
por cidades, estados e países até o 
ano de 2030.

Na semana passada Folha de 
Valinhos deu em primeira mão a 
situação que Valinhos se encontra 
no ranking. Entre o ranking 2023 e 
o deste ano, o município que ocu-
pava a 65ª posição, despencou 158 
posições. No ranking elaborado pe-
lo Instituto Cidades Sustentáveis 
(ICS), no âmbito do Programa Ci-
dades Sustentáveis (PCS), Valinhos 
obteve 58,21 pontos (num total de 
100) contra 59,61 em 2023, mes-
mo assim se manteve no grupo de 
cidades com nível de desenvolvi-
mento sustentável médio. 

Pra o prefeito eleito Franklin 
(PL), a queda significativa no ran-
king de Desenvolvimento Susten-
tável reflete o abandono a cidade 
sofreu nos últimos anos. "Nós va-
mos mudar essa realidade. Cumprir 
os 17 ODS é um dos compromissos 
assumidos em nosso Plano de Go-
verno. Vamos criar programas que 
agreguem as ações e projetos rela-
cionados a questões ambientais e 
de sustentabilidade buscando um 
desenvolvimento responsável, ali-
nhado com as metas da Agenda 
2030. Convido todos os cidadãos 
a se juntarem a nós nessa missão. 
Mais do que uma ótima cidade para 
morar, juntos, vamos fazer de Va-
linhos uma excelente cidade para 
se viver”, disse .

Franklin ressalta ainda que, em 
sua trajetória política, sempre este-
ve comprometido  com as metas do 
desenvolvimento sustentavel. “Co-
mo presidente da Câmara, criamos 
o Fórum Valinhos 2030 com o ob-
jetivo de unir Poder Público, uni-
versidades, entidades de classe e 
a população para promover deba-
tes sobre os ODS. Agora, como pre-
feito eleito, vou trabalhar para tor-
nar o desenvolvimento sustentável 

Valinhos precisa 
intensificar esforços 
para alcançar os ODS

Da Redação

Franklin (PL), prefeito eleito se compromete a reverter a situação. A nova gestão municipal terá 
um papel fundamental na implementação de políticas públicas que promovam o desenvolvimento 
sustentável e a melhoria da qualidade de vida da população

AGENDA 2030

uma realidade em nossa cidade”.
Importante destacar que es-

se declínio no cumprimento dos 
17 Objetivos de Desenvolvimen-
to Sustentável (ODS) da Agenda 
2030, vem acontecendo com Vali-
nhos desde 2022, quando a cida-
de ficou no grupo de cidades com 
nível de Desenvolvimento Susten-
tável alto, com 65,16.

A queda em 158 posições de 
Valinhos no ranking mostra que o 
município deixou de fazer a lição 
de casa em algumas áreas impor-
tantes  para que os 17 ODSs conti-
nuassem a ser cumpridos. 

Esta semana a Folha de Valinhos 
se debruçou sobre os números e 
dados do ranking que foi elabora-
do pelo Instituto Cidades Susten-
táveis (ICS), para entender melhor 
o que acontece e apontar os desa-
fios para a futura gestão do prefei-
to eleito Franklin em relação a me-
lhorias e nos ODS que estão dentro 
dos grupos de Nível de desenvolvi-
mento Médio, Nível de desenvolvi-
mento Baixo e Nível de desenvol-
vimento Muito Baixo.

A queda de Valinhos no ran-
king é um sinal de alerta para a 
necessidade de intensificar os es-
forços para alcançar os 17 Objeti-
vos de Desenvolvimento Sustentá-
vel (ODS). Embora a cidade tenha 
obtido resultados positivos em al-
guns indicadores, como água potá-
vel e saneamento, energia limpa e 
ação contra a mudança climática, 
outros desafios se revelaram mais 
complexos.

Entre os ODS em que Valinhos 
apresenta maiores dificuldades 
estão a erradicação da pobreza, a 
educação de qualidade, a redução 
das desigualdades e a igualdade 
de gênero. A cidade precisa inves-
tir em políticas públicas que pro-
movam a inclusão social, a redu-
ção das disparidades socioeconô-
micas e a garantia dos direitos de 
todos os cidadãos.

A nova gestão municipal, que 
assumirá em janeiro de 2025, terá 
como um dos principais desafios 
reverter essa tendência e colocar 
Valinhos novamente no caminho 
do desenvolvimento sustentável. 
Será necessário elaborar um pla-
no de ação com metas claras e in-
dicadores para acompanhar o pro-

gresso em direção aos ODS.

Desafios para a 
Nova Gestão:

Erradicação da pobreza: Reduzir 
a desigualdade de renda, ampliar 
o acesso a programas sociais e for-
talecer a economia local.

Educação de qualidade: Melho-
rar a infraestrutura das escolas, ga-
rantir a formação continuada dos 
professores e ampliar o acesso à 
educação de qualidade para todos.

Redução das desigualdades: 
Promover políticas públicas que 
reduzam as disparidades sociais, 
étnicas e de gênero.

Igualdade de gênero: Comba-
ter a violência contra a mulher, 
promover a igualdade de oportu-
nidades no mercado de trabalho e 
aumentar a participação feminina 
na política.

Sustentabilidade ambiental: In-
tensificar as ações de proteção ao 
meio ambiente, promover a cole-
ta seletiva e a reciclagem, e inves-
tir em energias renováveis.

A transição para um modelo de 
desenvolvimento mais sustentável 
exige a participação de todos os se-
tores da sociedade: poder públi-
co, empresas, sociedade civil e ci-
dadãos. Ao trabalhar em conjun-
to, é possível construir um futuro 
mais justo e equitativo para todos 
os habitantes de Valinhos.

É fundamental que a nova ges-
tão municipal priorize a elaboração 
de um plano de ação para o desen-
volvimento sustentável, com metas 
claras e indicadores para acompa-
nhar o progresso.

O QUE É A 
AGENDA 20230

Em 2015, a Organização das Na-
ções Unidas apresentou aos países-
-membros uma agenda para o de-
senvolvimento sustentável, com 
o propósito de estabelecer metas, 
prazos e compromissos para o en-
frentamento dos principais proble-
mas globais. A intenção era envol-
ver governos, sociedade civil e o 
setor privado em um conjunto de 
ações que reduzam a fome e a po-
breza nos países, minimizem os 
efeitos das mudanças climáticas 
e garantam mais igualdade e qua-
lidade de vida às pessoas.

Momentos Pr. Rui Mendes Faria

Cidades p.7
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Da Redação

Prefeitura abre inscrições para 
concurso que irá escolher a 
Rainhas e as Princesas do evento

74ª FESTA DO FIGO E 29ª EXPOGOIABA

Hábitos simples podem 
ajudar a evitar o câncer de 
pele com a chegada do Verão

DA REDEÇÃO: O Verão, uma das qua-
tro estações do ano, caracteriza-
da por ser a estação mais quente,  
começa no dia 21 de dezembro de 
2024, estende-se até o dia 20 de 
março de 2025, e é uma época em 
que o risco de contrair câncer de 
pele aumenta, devido à exposi-
ção prolongada e frequente ao sol.

O câncer de pele é o tumor ma-
ligno mais comum no Brasil e no 
mundo, representando cerca de 
30% de todos os tipos de tumo-
res. Os tipos mais comuns são o 
carcinoma basocelular e o espi-
nocelular, que costumam afetar 
áreas mais expostas ao sol. Já o 
melanoma é um tipo menos co-
mum, mas mais grave, que pode 
se disseminar para outros órgãos 
se não for tratado precocemente. 
Segundo o Instituto Nacional do 
Câncer (INCA), a estimativa é que, 
no mundo, ocorram 706 mil no-
vos casos de câncer de pele entre 
2023 e 2025.

A principal recomendação pa-
ra a prevenção do câncer de pele 

é evitar a exposição ao sol, prin-
cipalmente nos horários em que 
os raios solares são mais inten-
sos, entre 10 às 16h, em todas as 
estações do ano.

Além disso, deve-se usar pro-
tetor solar com FPS 30 ou supe-
rior, que proteja contra os raios 
UVA e UVB e reaplica-lo a cada 
duas horas ou menos.

 Usar roupas apropriadas, como 
chapéu, camisa de manga compri-
da e calças, também é importan-
te nessa época do ano.

 Para quem vai à praia, deve-
-se usar barracas de algodão ou 
lona na praia ou na piscina, que 
absorvem 50% da radiação ultra-
violeta.  E não podemos esquecer 
de manter as crianças protegidas 
do sol, com filtros solares a partir 
dos seis meses.

 A prevenção também passa pe-
lo hábito de observar regularmen-
te a pele, procurando por pintas 
ou manchas suspeitas e consul-
tar um dermatologista pelo me-
nos uma vez ao ano.

SAÚDE 

Os critérios adotados para eleição da Rainha, da Primeira Princesa e da Segunda Princesa 
serão desenvoltura, beleza, simpatia, postura, além de conhecimento sobre o evento

A Prefeitura de Valinhos, por 
meio da Comissão Organizadora 
da 74ª Festa do Figo e 29ª Expo-
goiaba informa que estarão aber-
tas a partir desta quarta-feira, dia 
13, as inscrições para o Concurso da 
Rainha e Princesas que formarão a 
corte do evento em 2025.

As mulheres interessadas em 
participar do concurso devem 
preencher o formulário pelo link: 
https://forms.gle/nEzJNBnBY422S-
mWZ9, disponível no site da Prefei-
tura, na página da Secretaria de Cul-
tura (https://www.valinhos.sp.gov.
br/). As inscrições podem ser feitas 
até o dia 27 deste mês de novembro. 

O regulamento também pode 
ser consultado na Imprensa Ofi-
cial desta terça-feira (12). O even-

to é uma realização da Prefeitura, 
por meio da Secretaria da Cultura, 
Fundo Social de Solidariedade e Co-
missão Organizadora da 74ª Festa 
do Figo e 29ª Expogoiaba.

Pelo regulamento, poderão se 
inscrever mulheres com nacionali-
dade brasileira ou naturalizada no 
país, idade mínima de 18 anos e re-
sidentes no município de Valinhos, 
entre outros requisitos. 

As candidatas poderão ins-
crever-se de modo independen-
te preenchendo a ficha de inscri-
ção e anexando 2 fotos nítidas e 
atualizadas, documento de iden-
tificação com foto e comprovante 
de endereço.

Os critérios adotados para elei-
ção da Rainha, da Primeira Prince-
sa e da Segunda Princesa serão: De-
senvoltura, Beleza, Simpatia, Postu-

ra, Conhecimento sobre o evento.
O processo de seleção será rea-

lizado em um único dia, neste mês, 
em 29 de novembro, às 14hs, no Au-
ditório do Fundo Social de Solida-
riedade, localizado a Rua José Mi-
lani, nº 15, Centro. 

As candidatas eleitas, durante 
o período de reinado e sempre que 
solicitadas, obrigatoriamente, de-
verão participar de todos os even-
tos referentes à divulgação da fes-
tividade e durante os dias de rea-
lização da Festa (de 17 de janeiro a 
2 de fevereiro de 2025). 

As candidatas finalistas à Rainha 
e Princesas da 74ª Festa do Figo e 29ª 
Expogoiaba de Valinhos serão apre-
sentadas e coroadas no dia 4 de de-
zembro em evento no Hotel Fonte 
Santa Tereza. Às vencedoras serão 
entregues coroas, faixas e prêmios.

DA REDEÇÃO: O Museu Fotógrafo 
Haroldo Ângelo Pazinatto, em Va-
linhos, apresenta até o dia 29 de 
novembro a exposição “A Beleza 
e a Cor”, uma parceria entre o fo-
tógrafo Tomás Cajueiro e o artis-
ta plástico Anderson Vicentini. A 
mostra é organizada pelo coletivo 
de arte Ocupe.Arte e reúne obras 
que destacam a riqueza e a diver-
sidade da cultura negra.

Entre os destaques estão retra-
tos vibrantes do cotidiano nigeria-
no, capturados por Tomás Cajueiro, 
que convidam o público a repensar 
preconceitos e explorar diferentes 

perspectivas sobre a cultura afri-
cana. Inspirado por essas imagens, 
Anderson Vicentini transformou 
as fotografias em pinturas inédi-
tas com técnicas como aquarela e 
acrílica, adicionando uma dimen-
são sensível e artística à valoriza-
ção da herança negra.

A exposição está aberta ao pú-
blico de terça a domingo, das 9h às 
16h, com entrada gratuita. Apro-
veite para conhecer este belíssi-
mo trabalho no prédio da antiga 
Estação Ferroviária.

Para mais informações, acom-
panhe o Instagram: @ocupe.arte.

A Beleza e a Cor": Uma Celebração da 
Cultura Negra em Fotografia e Pintura

EXPOSIÇÃO
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NOSSA LUTA 

PELA REDUÇÃO 

DA JORNADA DE 

TRABALHO SEM 

REDUÇÃO DE 

SALÁRIOS!

O debate pelo fim da escala de trabalho 6x1, que impõe uma jornada extenuante a milhões de 
Trabalhadores(as), está na ordem do dia, em função da PEC apresentada pela Deputada Federal 
Erika Hilton (PSOL), que limita a jornada de trabalho a 36 horas semanais.

O mundo atual, já apresenta níveis de tecnologia e produtividade, que permite a redução da jornada 
de trabalho sem redução de salários, e ao mesmo tempo, permite mais horas de lazer para que os(as) 
Trabalhadores(as) tenham mais tempo para a família, também para fazer cursos de qualificação 
profissional, e outras atividades que lhes tragam mais qualidade de vida.A PEC já conta com o 
número de assinaturas necessárias, agora o debate será intenso no Congresso Nacional; nós 
apoiamos a PEC, pois também é uma forma de gerar mais empregos no País

NOVEMBRO AZUL

Câncer Bucal: prevenção e 
diagnóstico são realizados em UBSs

DA REDAÇÃO  -  A Entre os me-
ses de novembro e dezembro, 
as escolas da rede municipal 
de Valinhos se preparam para 
uma série de atividades peda-
gógicas dentro da programação 
de encerramento do ano leti-
vo. É o caso da EMEB Prefei-
to Jerônymo Alves Corrêa, no 
Jardim do Lago, onde os alu-
nos já estão participando de 
várias ações, com o apoio da 
Prefeitura, por meio da Secre-
taria de Educação.

Entre as atividades progra-
madas estão roda de conversa 
para alunos do 8º ano com o es-
critor de livros infanto-juvenil 
Pedro Bandeira; palestra para 
alunos do 6º ao 8º com Ellen 
Cumpri que vai levar sua expe-
riência de vida após amputação 
de membros de seu corpo; con-
fraternização dos alunos do 9º 
ano, Festa da Família e forma-
turas (veja abaixo a programa-
ção completa). 

VIRADA CULTURAL
As atividades de fim de ano 

na EMEB foram abertas nos 
dias 30 de outubro e 1º deste 
mês quando a escola organi-
zou uma Virada Cultural que 
envolveu a comunidade es-
colar e convidados em uma 
programação rica e diversi-
ficada. Idealizado pelos pro-
fessores Juliane Benedita Go-
mes da Silva e Vitor Gustavo 
Pereira, e com o apoio da co-
ordenadora Sarah Maldona-

do Palladini e da vice-direto-
ra, Patrícia Amorim de Paula, 
o evento contou com a parti-
cipação de todos os educado-
res da escola.

“Durante os três dias, os alu-
nos desfrutaram de atividades 
que estimulavam a imagina-
ção, o aprendizado e a expres-
são artística”, destacou Maria-
na Yuki Kamada, coordenado-
ra pedagógica. 

Para as crianças do infan-
til, houve contação de histó-
rias que incentivou o gosto pe-
la leitura. Palestras sobre te-
mas importantes, como cyber-
bullying, com o professor Mar-
cos Modro, e competências so-
cioemocionais, com a psicólo-
ga escolar Roxana Christeo Ta-
vares Amorim Menezes, pro-
moveram discussões relevan-
tes sobre comportamento e se-
gurança.

A programação incluiu ain-
da performances musicais, co-
mo a viola do professor Uas-
syr de Siqueira, além de apre-
sentações de teatro, declama-
ção de poesias, "podcasts" e 
brincadeiras organizadas pe-
los alunos.

“A Virada Cultural foi um 
sucesso, promovendo o prazer 
pela leitura, valorizando a cul-
tura e incentivando a criativi-
dade, com impacto positivo no 
desenvolvimento cognitivo e 
socioemocional dos alunos”, 
destaca a diretora da escola, 
Andréa Dallabeneta.

EMEB Prefeito Jerônymo Alves 
Corrêa prepara atividades de 
encerramento do ano letivo

Ação ocorre paralelamente à Campanha do Novembro Azul

A Prefeitura de Valinhos iniciou 
nesta segunda-feira (11), a Campa-
nha de Prevenção e Diagnóstico 
Precoce do Câncer Bucal. A ação 
é uma realização da Secretaria da 
Saúde, por meio do Departamento 
de Odontologia, e ocorrerá parale-
lamente à Campanha do Novem-
bro Azul, mês mundial de comba-
te ao câncer de próstata.

“O câncer de boca é o quinto tu-
mor mais frequente em homens 
no Brasil, e afeta cerca de 3 vezes 
mais homens do que mulheres, 
principalmente com mais de 40 
anos. O câncer bucal, em seu es-
tágio inicial, não apresenta sin-
tomatologia e são diagnosticados 
precocemente pelo cirurgião den-
tista durante consultas de rotina. 
Placas brancas ou vermelhas e pe-
quenas úlceras, por exemplo, po-
dem ser visualizadas logo no iní-
cio e, consequentemente, a pos-
sibilidade de cura é maior”, afir-
ma a diretora do Departamento 
de Odontologia, a cirurgiã dentis-
ta Nayene Leocádia Manzutti Eid.

A ação acontece em todas as 
Unidades Básicas de Saúde (UBSs) 
do município, de segunda a sex-
ta-feira, das 7h às 11h e das 12h às 
16h, e nas UBSs Bom Retiro, Paraí-
so e São Marcos, também no ho-
rário de 16h às 18h. Os munícipes 
podem procurar pelas equipes de 
saúde bucal das UBSs para solici-

tar a realização de exame da ca-
vidade oral. Ele é feito por um ci-
rurgião-dentista e não é necessá-
rio agendamento prévio.

A cirurgiã dentista explica que, 
em casos de alterações, os pacien-
tes terão continuidade no atendi-
mento e deverão retornar em da-
ta agendada pela unidade de saú-
de para reavaliação e encaminha-
mento ao Centro de Especialidades 
Odontológicas (CEO), se necessário.

“Caso haja suspeita de maligni-
dade, o paciente deverá ter o exame 
marcado com o estomatologista do 
CEO, sem necessidade de aguardar 
a reavaliação. No local, são realiza-
das as biópsias das lesões de boca 
e, se confirmado o diagnóstico de 

câncer, é feito o encaminhamento 
imediato para o tratamento. Todo o 
processo é realizado pela rede mu-
nicipal”, detalha Nayene, ao com-
plementar que os cirurgiões den-
tistas, recomendam o autoexame 
da boca, mensalmente, diante de 
um espelho, para verificar se existe 
qualquer área anormal, como man-
chas brancas (leucoplasia), feridas 
ou nódulos.

Segundo a diretora do Departa-
mento de Odontologia, o autoexa-
me é muito importante, principal-
mente, para pessoas que fumam 
e/ou ingerem bebidas alcoólicas 
rotineiramente, pois ambos au-
mentam o risco de desenvolver 
esse tipo de câncer.

Da Redação
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O psicanalista Vitor Vieira, 
conhecido por seu trabalho em 
Valinhos com o projeto “Psicaná-
lise nas Escolas”, acaba de lançar 
o livro “Medos e Lutos”. A obra, 
que reúne conhecimentos técni-
cos e relatos pessoais, busca ofe-
recer uma visão abrangente so-
bre temas que permeiam a vida 
de todos nós: o medo da morte 
e o processo de luto.

Com formação em psicanáli-
se, neurociência e psicologia po-
sitiva, Vieira aborda o luto co-
mo um processo natural e ine-
vitável, desmistificando a ideia 
de que é uma doença. O autor 
também destaca a importância 
de lidar com as emoções rela-
cionadas ao luto de forma sau-
dável, oferecendo ferramentas 
para que os leitores possam en-
frentar essa experiência de ma-
neira mais leve.

“Não se trata apenas de um 
livro para profissionais da saú-
de mental, mas para todos nós”, 
afirma Vieira. “O luto é um pro-
cesso inegociável que, em al-
gum momento, todos nós va-
mos vivenciar. A obra busca 
oferecer um guia para que pos-
samos navegar por essa jorna-

O mês de novembro está reple-
to de apresentações culturais em 
Valinhos. O Festival de Artes, pro-
movido pela Prefeitura, por meio 
da Secretaria de Cultura, prosse-
gue nos próximos dias com uma 
programação variada que envolve 
exposição de artesanato e pintura 
em tela, dança do ventre e de ins-
trumentos musicais (veja abaixo a 

PROGRAMAÇÃO 
DE 14 A 20/11

SALA 01 - 2D DUB - ARCA DE NOÉ 
(IMAGEM FILMES)
ANIMAÇÃO - Nacional Livre - Dura-
ção: 100min.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 15h40 
2D Nacional

SALA 01 - 2D DUB - GLADIADOR 2 
(PARAMOUNT PICTURES)
EPICO/ACAO/DRAMA - 16 Anos - 
Duração: 150min.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 20h45 
2D Dublado
Sáb., Dom., Feriado - 17h45 - 20h45 
2D Dublado

SALA 01 - 2D DUB - GLADIADOR 2 
(PARAMOUNT PICTURES)
EPICO/ACAO/DRAMA - 16 Anos - 
Duração: 150min.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 17h45 
2D Dublado
Sáb., Dom.,Feriado - 14h40 2D Dub.

SALA 02 - 2D DUB - TERRIFIER 3 
(DIAMOND FILMS)
Terror - 18 Anos - Duração: 125min.
Sáb., Dom., Feriado - 21h00 2D Dub.

SALA 02 - 2D DUB - WICKED (UNI-
VERSAL FILMES)
FANTASIA - MUSICAL - ROMANCE - 
10 Anos - Duração: 160min.
Ter. - 18h20 2D Dublado
Qua., Feriado - 18h20 2D Dublado

SALA 02 - 2D DUB - OPERACAO NA-
TAL (WARNER BROS SOUTH INC.)
AÇÃO / COMEDIA - 12 Anos - Dura-
ção: 125min.
Qui., Sex., Seg. - 16h00 - 18h40 - 
21h10 2D Dublado
Sáb., Dom., Feriado - 15h30 - 18h20 
2D Dublado

SALA 02 - 2D DUB - OPERACAO NA-
TAL (WARNER BROS SOUTH INC.)
AÇÃO / COMEDIA - 12 Anos - Dura-
ção: 125min.
Ter., Qua., Feriado - 15h50 - 21h25 
2D Dublado

SALA 03 - 2D DUB - ARCA DE NOÉ 
(IMAGEM FILMES)
ANIMAÇÃO - Nacional Livre - Dura-
ção: 100min.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 17h00 
2D Nacional
Sáb., Dom., Feriado - 14h50 - 17h00 
2D Nacional

SALA 03 - 2D DUB - VENOM: A ULTI-
MA RODADA (SONY)
AÇÃO / THRILLER - 14 Anos - Dura-
ção: 110min.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 19h05 - 
21h20 2D Dublado
Sáb., Dom., Feriado - 19h05 - 21h20 
2D Dublado

Psicanalista Vitor Vieira lança livro sobre 
medos e lutos e aborda tema universal

programação completa). A entra-
da é gratuita. 

Os trabalhos são apresentados 
pelos alunos dos variados cursos 
oferecidos pela Prefeitura no Cen-
tro Cultural Vicente Musseli e no 
Espaço Multiuso Flavio de Car-
valho, sendo o tradicional Festi-
val de Artes a coroação do desen-
volvimento dos alunos no decor-
rer do ano, momento em que se 
apresentam ao público. 

www.umlugaraosolpertodovento.blogspot.com.br 
ju@folhadevalinhos.com.br
m.facebook.com/ju.fuzetto

Ju Fuzetto

Apenas…
Entre amigos, gargalhe.  

Numa roda com inimigos, 
ouça mais e fale menos.  

Em um templo, ajoelhe-se.  
Ao ouvir uma fofoca, não pas-

se para frente.  
No amor, dispa-se. Na raiva, 

contenha-se. 
Onde encontrares medo, leve 

coragem. 
Se prometeres algo, cumpra. 

Na dádiva, agradeça e na 
tribulação também.  

Ao falar sobre passado, jamais 
permita que ele bata de frente 

com seu presente.  
No mais a vida trata de colo-

car cada coisa no devido lugar.  
Apenas esteja pleno em tudo 

que fizer.@jufuzetto

Alunos dos variados cursos se apresentam com entrada gratuita 

Festival reúne dança, 
música e exposição 

da de forma mais consciente e 
acolhedora.”

Na obra, o autor explora o 
contexto histórico do medo da 
morte, a diferença entre luto e 
depressão e apresenta relatos 
de pacientes que o ajudaram a 
compreender as nuances des-
se processo. Além disso, Viei-
ra oferece um repertório emo-
cional para que os leitores pos-
sam identificar o que os para-
lisa e buscar ajuda quando ne-
cessário.

No próximo dia 24, Vitor re-
cebe amigos e convidados pa-
ra uma sessão de lançamento e 
autógrafos do livro em Vinhedo, 
na sede do IPP - Rua Humberto 
Pescarini, 359.

Sobre o autor:
Vitor Vieira é psicanalista, 

pós-graduado em neurociên-
cia e psicologia positiva e pro-
fessor no Instituto Paulista de 
Psicanálise. Além de seu traba-
lho clínico, Vieira é conhecido 
por seu ativismo em prol da saú-
de mental e por suas palestras e 
participações em programas de 
rádio, televisão e podcasts.

FESTIVAL DE ARTES

14/11 (19h30) - Artesanato e Pintura em Tela Exposição 
com o tema Surrealismo
 Local: Espaço Multiuso Flávio de Carvalho (Avenida 
Joaquim Alves Corrêa, nº 4033 - Jardim Santo Antônio, 
Valinhos);

16/11 (20h) - Dança do Ventre “Cirandas”
Local:Teatro Darci Rossi (R. Ângelo Antônio Schiavinato, 
Residencial São Luiz, nº 59, Valinhos);

17/11 (19h) - Dança do Ventre Cirandas
Local: Teatro Darci Rossi

18/11 (19h30) – Teclado  
Local: Teatro Darci Rossi

19/11 (19h30) - Técnica Vocal
Local: Teatro Darci Rossi

21/11 (19h30) - Violão Clássico
Local:Teatro Darci Rossi

22/11 (19h30) - Teclado
Local:Teatro Darci Rossi

23/11 (19h30) - Violão Popular  
Local: Teatro Darci Rossi

24/11 (19h30) – Violino
Local:Teatro Darci Rossi

25/11 (19h30) - Acordeon  
Local: Teatro Darci Rossi 

27/11 (19h30) - Flauta Doce e Transversal  
Local:Teatro Darci Rossi 

CONFIRA A PROGRAMAÇÃO:

Novo livro busca desmistificar o processo de luto e oferece ferramentas para lidar com emoções complexas

O psicanalista Vitor Vieira e seu 
novo livro “Medos e Lutos”. 



Casa da Criança convida 
para Campanha Natalina

DA REDAÇÃO

O clima natalino já invadiu a 
Casa da Criança e do Adolescen-
te de Valinhos, e com ele, a es-
perança de tornar este fim de 
ano ainda mais especial para as 
crianças atendidas pela institui-
ção. Além da tradicional campa-
nha de arrecadação dos Paneto-
nes da Casa, a instituição, por 
meio do Projeto Janela Aberta, 
convida a comunidade a se unir 
à causa, com o objetivo de ga-
rantir que cada criança receba 
um presente de Natal.

A campanha de Natal deste ano 
visa realizar os sonhos dos peque-
nos, proporcionando um momen-
to mágico e de solidariedade. Ca-
da criança escreveu uma cartinha 
com seus desejos e esperanças pa-
ra o futuro, buscando tocar o co-
ração de pessoas dispostas a con-
tribuir com o presente que tanto 
esperam. As cartinhas foram fei-
tas com muito carinho, refletin-
do o espírito de generosidade que 
marca essa época do ano.

Solidariedade, Carinho 
e Esperança

Em uma atividade recreativa, as 
crianças puderam expressar seus 
maiores desejos, com um valor mé-
dio sugerido de R$ 100,00 para ca-
da presente. O objetivo é propor-
cionar um presente que seja signi-
ficativo e, ao mesmo tempo, aces-
sível a todos os doadores, garan-
tindo que todos os inscritos sejam 
contemplados.

A Casa da Criança explica que a 
ação tem como missão não apenas 
entregar um presente, mas tam-
bém transmitir uma mensagem 
de esperança, fraternidade e um 
futuro promissor. "O presente que 
será dado hoje gerará uma luz de 
esperança no futuro dessas crian-
ças", afirma Lidiane Recco, coor-
denadora do Projeto Janela Aber-
ta, que se emocionou ao recordar 
o legado do fundador da Casa da 
Criança, Anélio Zanuchi.

O Legado de Generosidade 
de Anélio Zanuchi

 “Assim como o nosso eterno e 
inspirador fundador, Anélio Za-
nuchi, que, inspirado pelas ações 
de Irmã Dulce, refletia sobre for-
mas de ajudar os outros, a Casa da 
Criança nasceu de gestos simples, 
mas cheios de amor e solidarieda-
de. Anélio e sua família, mesmo 
sem recursos financeiros, sempre 
acreditaram que um pequeno ges-
to de carinho, como um presente 
simbólico, poderia transformar a 
vida de uma criança. Hoje, este 
legado continua vivo, e este ges-
to de generosidade cresce e segue 
impactando muitas vidas, crian-
do uma rede de afeto e apoio que 
se expande a cada dia", completa 
Lidiane Recco.

Como Participar
Para aqueles que desejam con-

tribuir para este Natal especial, 
basta entrar em contato com a Ca-
sa da Criança pelo telefone (19) 
3869-5654 ou via WhatsApp (19) 
98387-0129. Os doadores poderão 
escolher o presente ideal a partir 
das cartinhas enviadas, com o no-
me, idade e foto das crianças. A 
instituição solicita que os presen-
tes sejam entregues até o dia 15 de 
dezembro, para garantir que todos 
sejam entregues a tempo. Os pre-
sentes podem ser entregues dire-
tamente na instituição ou envia-
dos via Correios. Para quem deseja 
garantir os tradicionais Panetones 
de Natal da Casa, também é possí-
vel confirmar a compra pelo mes-
mo número de contato.

O Projeto Janela Aberta é uma 
iniciativa do Serviço de Convivên-
cia e Fortalecimento de Víncu-
los da Casa da Criança e do Ado-
lescente de Valinhos, em parce-
ria com a Secretaria Municipal de 
Assistência Social. Além do Janela 
Aberta, a Casa da Criança oferece 
outros serviços essenciais para a 
comunidade, como Acolhimento 
Institucional e Familiar.

Sobre a Casa da Criança de Vali-
nhos - Há mais de 30 anos, a Casa 
da Criança de Valinhos, reconheci-
da, por vários anos e edições, com 
o prêmio Melhores ONGs do Brasil, 
Selo de confiança DOAR, Prêmio 
Vol Voluntariado Nacional, atua 
como a única organização de aco-
lhimento institucional da cidade. 
Em parceria com a Prefeitura Mu-
nicipal de Valinhos, por meio da 
Secretaria Municipal de Assistên-
cia Social, oferecem três frentes de 
trabalhos sociais e culturais dispo-
níveis à comunidade. Além do Aco-
lhimento Institucional, apresenta 
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o Acolhimento Familiar e o Proje-
to Janela aberta/Serviço de Convi-
vência e Fortalecimento de Víncu-
los, que inclui também a parceria 
com a Secretaria Municipal de Cul-
tura e com a Secretaria Municipal 
de Esportes.www.casadacrianca-
devalinhos.com.

DA REDAÇÃO  -  
A comunida-
de valinhen-
se está con-
vidada a par-
ticipar de um 
momento es-
pecial em ho-
menagem a 
Anélio Za-
nuchi, fun-
dador da Ca-
sa da Criança 
e do Adoles-
cente de Vali-
nhos. No pró-
ximo dia 23, 
será realizado um café da ma-
nhã solidário na instituição, com 
o objetivo de celebrar o legado 
de Anélio e fortalecer o compro-
misso com a causa das crianças 
e adolescentes.

Em carta aberta, o novo pre-
sidente da Casa da Criança, Gus-
tavo Luiz Pafaro Toniatti, desta-
cou a importância do trabalho 
de Anélio e convidou a popu-
lação a seguir seu exemplo. “O 
legado de A (Anélio) a Z (Zanu-
chi) é um testemunho de valo-
res que atravessam o alfabeto da 
solidariedade e do amor”, afir-
mou Toniatti.

Um abraço simbólico
Durante o evento, os parti-

cipantes formarão uma gran-
de corrente humana em frente 
à Casa da Criança, simbolizan-
do o abraço da comunidade em 
apoio à instituição. Além do café 
da manhã, haverá diversas ati-
vidades para celebrar a vida e o 
trabalho de Anélio.

“Este evento não é apenas 

uma refeição, 
mas uma ce-
lebração da 
união em tor-
no da cau-
sa das crian-
ças e adoles-
centes”, res-
saltou Tonia-
tti. “Quere-
mos que este 
seja o início 
de uma nova 
era para a Ca-
sa da Criança, 
marcada pela 
continuidade 

do trabalho de Anélio e pelo for-
talecimento dos laços com a co-
munidade.”

A importância do legado 
de Anélio

Anélio Zanuchi dedicou mais 
de 30 anos de sua vida à Casa da 
Criança, transformando a ins-
tituição em um referencial na-
cional na área de atendimento a 
crianças e adolescentes. Seu le-
gado é marcado pela compaixão, 
pela solidariedade e pelo com-
promisso com a construção de 
um futuro melhor para as pró-
ximas gerações.

Como participar
Para participar do café da 

manhã solidário, basta levar 
um prato simples de comida e 
um suco ou chá para compar-
tilhar. O evento será realiza-
do no próximo dia 23, a par-
tir das 8h30, na Casa da Crian-
ça e do Adolescente de Vali-
nhos – R. Campos Salles, 2188 
– Jardim América II, Valinhos 

Comunidade se une em 
prol da Casa da Criança

Ao adotar uma cartinha de 
Natal, você realiza os sonhos de 
assistidos da Casa da Criança e 
mantém vivo o Legado de Anélio 
Zanuchi

UM ABRAÇO POR ANÉLIOUM NATAL DE ESPERANÇA
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A Associação dos Empresários 
de Valinhos (AEVAL), sob a lide-
rança de Adriana Matteelli, parti-
cipou de um evento realizado pe-
lo Círculo de Amigos do Patrulhei-
ro de Valinhos, no último dia 8 de 
novembro, a sede da FEAV (Fórum 
das Entidades Assistenciais de Va-
linhos) da palestra com Max Geh-
ringer, renomado especialista em 
gestão, evento que celebrou os 54 
anos de atuação do Patrulheiro.

Antes da palestra, Erwin Fra-
nieck, presidente do Círculo de 
Amigos do Patrulheiro, apresen-
tou o trabalho transformador da 
entidade, que já preparou cerca de 
22 mil jovens para o mercado de 
trabalho como aprendizes. Duran-
te seu discurso, Erwin enfatizou a 
importância de abrir portas para 
os jovens: “Temos meninos e me-
ninas talentosos prontos para no-
vas oportunidades. Estamos à dis-
posição para atender as empresas 
que desejarem contribuir.”

Adriana Matteelli, também CEO 
da Rom Master Polímeros e Pig-
mentos, destacou sua admiração 

O fim do ano está chegando e 
com ele, aquela busca pelos pre-
sentes de Natal perfeitos. Pen-
sando nisso, a FEAV - Fórum das 
Entidades Assistenciais de Vali-
nhos, convida você para a 1ª Feira 
de Natal no Casarão, que aconte-
cerá nos dias 29 e 30 de novem-
bro (sexta e sábado), das 10 às 
19 horas .

Neste evento, você encontra-
rá uma grande variedade de pro-
dutos artesanais, semijóias, biju-
terias, bolsas. macramê, manda-
las, toalhas, caixas, pintura em 
tecido, encadernação, talheres 
bordados, velas, aromatizado-
res, doces, bolos, biscoitos, pa-

AEVAL incentiva empresários 
na abertura de oportunidades 
para jovens talentos

pelo impacto do Patrulheiro na for-
mação profissional dos jovens e 
lançou um apelo aos empresários: 
“Precisamos fortalecer parcerias. 
Há uma escassez de mão de obra 
qualificada, e esta é uma oportuni-
dade para integrar esses jovens ta-
lentosos ao mercado de trabalho.”

Max Gehringer trouxe um tom 
motivador à ocasião, abordando o 
tema “O 1º Emprego tem o poder 
de incitar uma carreira brilhante”. 
Com histórias marcantes de sua 
trajetória e um toque de humor, 
ele incentivou os jovens a inicia-

DA REDAÇÃO■  O Círculo de Ami-
gos do Patrulheiro de Valinhos 
promove no próximo dia 30 de 
novembro, mais um bazar, com 
uma grande variedade de mer-
cadorias, entre roupas mascu-
linas, femininas e infantis, cal-
çados. 

O Bazar será realizado das 
9 às 12 horas, na Rua Vicente 

Rossi, 175, no Santo Antônio, 
onde uma equipe de voluntá-
rios estará recebendo todos 
os interessados em fazer boas 
compras, com preços a partir 
de R$3,00. Mais informações, 
ligue para 3871-1057 ou 3849-
2733. Em caso de chuva o ba-
zar será transferido para ou-
tra data.

DA REDAÇÃO■  O refeitório do Recan-
to dos Velhinhos de Valinhos está 
passando por uma transforma-
ção com a instalação de um mo-
derno forro de gesso. A melhoria 
não só trará um toque de sofisti-
cação ao espaço, como também 
proporcionará isolamento acús-
tico, tornando o ambiente mais 
confortável para os residentes.

Segundo o presidente da insti-
tuição, Ademir João Rossi, a tro-
ca do antigo forro de PVC pelo de 
gesso oferece diversos benefí-
cios. “O novo forro deixa o am-
biente mais acolhedor, permite 

esconder fiações, melhora a ilu-
minação e corrige imperfeições 
de forma prática. Nosso objeti-
vo é acompanhar a modernidade 
e oferecer aos idosos um espaço 
ainda mais agradável. Aqui é o lar 
deles, e sabemos que a qualida-
de dos ambientes impacta dire-
tamente na qualidade de vida.”

As obras estão em ritmo 
acelerado, já que a instalação 
das placas de gesso é simples 
e rápida, o que garante que em 
breve os moradores poderão 
desfrutar das melhorias no re-
feitório.

Vem aí mais um Bazar do Patru
Encantos de Natal no Casarão FEAV
Dias 29 e 30 de novembro em Valinhos 

Refeitório do Recanto dos 
Velhinhos recebe forro de gesso

rem cedo no mercado e ressaltou a 
importância da educação técnica: 
“O Brasil precisa de profissionais 
técnicos capacitados para crescer 
e prosperar. Incentivem os jovens 
a investirem nesse caminho.”

Adriana concluiu deixando uma 
mensagem direta aos empresários 
de Valinhos e região:“Vamos valori-
zar esse trabalho de décadas e, den-
tro das possibilidades, abrir nossas 
portas para os jovens preparados pe-
lo Círculo de Amigos do Patrulhei-
ro. Juntos, podemos transformar vi-
das e fortalecer nossa comunidade.”

netones, pão de mel , geléias e 
muito mais. Além disso, haverá 
uma deliciosa praça de alimen-
tação com opções como pastel, 
lanches e bebidas.

MODERNIDADE E CONFORTO: 

SERVIÇO
Horário de funcionamento: das 10h às 19h
Local: Casarão FEAV – Rua Antônio 
Nicolau, 84, Bom Retiro
Estacionamento no local.

PATRULHEIRO
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IRAI BACAN ZANELLATO, FALECEU EM 
01/11/2024, COM 92 ANOS, VIÚVA DE 
GERALDO ZANELLATO. DEIXA OS FILHOS 
ARLETE, ELISABETH, SANDRA, WILLIAM.   
SEU FUNERAL DEU-SE NO CEMITÉRIO SÃO 
JOÃO BATISTA, EM VALINHOS/ SP.

APPARECIDA GASPARETTO MASSARO, FA-
LECEU EM 02/11/2024, COM 96 ANOS, 
CASADO. DEIXA O ESPOSO ANTONIO 
MASSARO E OS FILHOS ADILSON, SONIA, 
CLAUDIO; IN MEMORIAN ROMUALDO. 
SEU FUNERAL DEU-SE NO CEMITÉRIO SÃO 
JOÃO BATISTA, EM VALINHOS/ SP. 

JOSE CARLOS MENDES, FALECEU EM 
03/11/2024, COM 68 ANOS, CASADO. 
DEIXA A ESPOSA MARIA DE LURDES GRI-
LO MENDES E OS FILHOS LETICIA, ROGE-
RIO E PATRICIA.  SEU FUNERAL DEU-DE 
NO CEMITÉRIO SÃO JOÃO BATISTA, EM 
VALINHOS/ SP. 

DANIEL CESAR MAMPRIM, FALECEU EM 
04/11/2024, COM 46 ANOS, SOLTEIRO. 
SEU FUNERAL DEU-SE NO CEMITÉRIO SÃO 
JOÃO BATISTA, EM VALINHOS/ SP.

LUIZ SPERANCIN FILHO, FALECEU EM 
05/11/2024, COM 88 ANOS, CASADO. DEI-
XA A ESPOSA JOANA TONETTI SPERANCIN 
E OS FILHOS CARLOS, CARMEM, CASSIO. 
SEU FUNERAL DEU-SE NO CEMITÉRIO SÃO 
JOÃO BATISTA, EM VALINHOS/ SP. 

GENI MARIA DOS SANTOS, FALECEU EM 
06/11/24, COM 75 ANOS, VIUVA DE JOSE 
GALDINO DOS SANTOS. DEIXA OS FILHOS 
ELZA, MARLI, MARLENE, ANALICE.  SEU 
FUNERAL DEU-SE NO CEMITÉRIO PARQUE 
DAS ACACIAS, EM CAMPINAS/ SP.

ESCRITÓRIO CONTÁBIL
ANSELMI E TROVATTI S/C LTDA

CRC - 2SP014016/0-3

FONE/FAX: (19) 3869-3388

Rua Campos Salles, 357 - Vera Cruz
E-mail: contabilidade@anselmitrovatti.com.br

BENEDICTO DE OLIVEIRA, FALECEU EM 
06/11/2024, COM 94 ANOS, VIÚVO DE  
MARIA JOSE CORREA DE OLIVEIRA. DEI-
XA OS FILHOS CLAUDETE, SILVIO, MARA, 
CLEIDE.  SEU FUNERAL DEU-SE NO CEMI-
TÉRIO SÃO JOÃO BATISTA, EM VALINHOS/ 
SP. 

CACILDA CHIERATO BALDIN, FALECEU 
EM 07/11/2024, COM 89 ANOS, VIÚVA 
DE REINALDO BALDIN. DEIXA OS FILHOS 
MARCELO, DEBORA, DENER.  SEU FUNE-
RAL DEU-SE NO CEMITÉRIO SÃO JOÃO 
BATISTA, EM VALINHOS/ SP. 

ALCINDO CLAUDIO ZAGO JUNIOR, FALE-
CEU EM 07/11/2024, AOS 52 ANOS. DEI-
XA OS FILHOS GABRIELA, ANDREI, ANA 
CLARA. SEU FUNERAL DEU-SE NO CEMI-
TÉRIO SÃO JOÃO BATISTA, EM VALINHOS/ 
SP. 

ANNA CARLA  MOLETA , FALECEU EM 
08/11/2024, AOS 50 ANOS. DEIXA O FI-
LHO DIOGO. SEU FUNERAL DEU-SE NO 
CEMITÉRIO SÃO JOÃO BATISTA, EM VALI-
NHOS/ SP. 

ANTONIO SOARES DE CARVALHO, FALE-
CEU EM 09/2024, COM 102 ANOS, VIÚVO 
DE LUIZA MARIA DE CARVALHO. DEIXA 
OS FILHOS CLEUSA, NEUZA, MARLENE, 
WANDERLEI, DORIVAL, MARIA, ALDECIR, 
OSVALDO, FLORIVALDO. SEU FUNERAL 
DEU-SE NO CEMITÉRIO SÃO JOÃO BATIS-
TA, EM VALINHOS/ SP. 

NECROLOGIA BRACALENTE
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